



CHAPITRE X

D'un bain que prit notre chevalier en voulant charger sur le Palais du Luxembourg.

LES extravagances qu'accomplissait le chevalier errant de la Démocratie et du Marxisme commençaient à trouver des contempteurs partout, et surtout chez une assemblée de sages vieillards qui tenaient leurs assises dans le palais du Luxembourg. Don Quichotte, l'apprenant, partit dans une violente colère et jura de châtier les impudents qui osaient douter de son bon sens. Ayant demandé à Sancho de l'accompagner dans son attaque, il vint jusque dans le jardin qui entoure le palais. Tout à coup, il aperçut dans le bassin qui l'ornait en son milieu, toute une flottille de bateaux minuscules que des enfants faisaient manœuvrer. A cette vue, son sang ne fit qu'un tour. « Regarde, Sancho, ces sénateurs, instruits de mon approche et envahis par la peur, ont mobilisé contre moi toute leur flotte...

Eh bien !... qu'ils sachent que le vaillant Don Quichotte à la Manque ne craint aucune sorte d'adversaires. Sur terre, sur l'eau, dans les airs, rien ne prévant contre sa lance et son épée. Rossinante, ma fidèle Rossinante, foule les vagues de cette mer du même pas que l'herbe des champs de bataille !... »

Mais Rossinante, qui n'avancait qu'à contre-cœur, car elle reconnaissait les lieux où elle avait été nourrie et élevée dans sa jeunesse, se buta en arrivant devant le bassin.

Don Quichotte, tout à son idée de transpercer les navires qu'il avait devant lui, n'y prit pas garde et, accomplissant une magnifique cabriole, vint atterrir dans le bassin.

Rossinante, le prenant par le fond de sa culotte, le sortit et le ramena à la maison, car Sancho était loin, s'étant éclipsé de toute la vitesse de son âne, dès qu'il avait compris que le combat menaçait de mal tourner.

